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陳肇始允聽取各界意見
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封刀醫：未查先判 醫局：顧慮病人安全
余卓文揭死亡率高屬誤導 要求即時復職

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）政府日前宣布成立醫
管局檢討督導委員會，全面檢討醫管局運作，但已有多
個醫療界組織聯合發聲明批評委員會欠缺具廣泛代表性
的醫學界代表，質疑政府改革醫管局的決心。署理食物
及衛生局局長陳肇始昨日表示，要很小心地衡量委員會
成員的代表性，她強調無論是病人、服務使用者，或是
醫生、護士、醫管局員工及管理層等服務提供者之意
見，食衛局定會聽取和考慮，深入研究。
對委員會能否有效摒除醫管局聯網「山頭主義」問

題，陳肇始表示，檢討目的正是為改善服務，「雖然我
們沒有前設範圍，需要檢視哪些方面，正因如此，我們
現已聽到了不同的聲音。我們舉行第一次會議時，不同
委員亦會給予我們意見，我們會再研究哪些範疇需要作
出改善，我們絕對有信心及魄力做好改善工作」。

香港文匯報訊（記者　劉雅艷）全面
檢討醫管局運作的督導委員會下月將召
開首次會議。公共醫療醫生協會會董何
良認為，醫管局管理百病叢生，聯網

形成「山頭主義」，影響資源分配和服務
質素，部分醫院涉嫌隱瞞感染抗藥惡菌
實情，有必要做「大手術」。督導委員會
應檢討醫管局管理效率、處理「山頭」
文化。醫管局主席胡定旭則回應，已藉
管理層調職減低「山頭主義」，又澄清有
既定感染控制機制，不存在隱瞞。

批7聯網如7國 瞞報惡菌

政府早前成立「醫管局檢討督導委員
會」，全面檢討醫管局運作。公共醫療醫
生協會會董何 良昨日出席電視節目時
批評，醫管局各聯網「山頭主義」嚴
重，管理文化、官僚架構百病叢生，要
做「大手術」，「7個聯網儼如7個獨立王
國，各家自掃門前雪，是個極自私的管
理模式」。
他還說，近月有些醫院爆發近500宗抗

藥惡菌，惟聯網內工作的人毫不知情，
質疑聯網「山頭主義」已蔓延及通報機
制，允許個別醫院隱瞞疫情。「我身兼
衛生防護中心的專家小組成員都不知道
事件。我曾正式要求醫管局提供相關資
料以評估風險，但沒有人回覆」。
雖然醫管局核心服務目標之一是「人

盡其才，物盡其用」，但「山頭文化」有
違宗旨，更令許多資深醫生感「窒息」
而離開公營醫院。「以機械臂是重要科
技，為何使用率低？因為只有『富貴聯
網』病人才可以用，空置時又不給其他
聯網病人使用」。他指，不同聯網的硬件
設施及服務水平不一，有不少屯門醫院
的醫生連張3呎工作桌都無，反之一些較
『富貴』聯網，醫護辦公室可寬敞至300
呎；病房情況亦如是。
他認為新成立的督導委員會，應重點

聽取醫護人員及病人意見，針對問題作
改善，雖然未有最終的委員會名單，他
期望食衛局局長高永文能增加醫生及病
人代表。他指，若醫管局開誠布公，向
公眾提供具透明度的數據、指引、準
則，問責制便自然存在。

胡定旭澄清不存在瞞報

主席胡定旭昨承認醫管局有不足之
處，會不斷改進，亦會盡力配合政府檢
討，「我們會將聯網總監調換，把『山
頭主義』減低。但醫管局是一個非常大
的機構，不是立刻一步、一刀切可做
到。」對於「隱瞞疫情」的指控，他強
調，醫管局設有既定感染控制措施監察
和控制傳染病感染個案，亦會將個案呈
報衛生防護中心及醫管局總辦事處，並
透過新聞稿公布情況，當中不存在隱
瞞。

香港文匯報訊（記者　劉雅艷）被勒令「封刀」、免去系主管職務逾半年的中大內科及藥物治療學系教授余卓

文，昨日打破沉默，開腔「反擊」指「通波仔手術死亡率高達8.3%」全是誤導。他質疑，醫院無按國際標準做統

計，而審計中比對對象及投訴人均是同一批人士，有欠公允，他又指責中大及威爾斯醫院高層「未查先判」，處理

失當，要求有關當局即時恢復他的職務。醫管局重申，基於病人安全考慮才暫停余卓文職務，現已成立委員會調

查，兩個月內提交報告。

被「封刀」半年的余卓文昨首次召開記
者會，開腔解釋今年2月被中大醫學

院及威爾斯親王醫院「封刀」的來龍去脈，
在講及返母校工作感榮幸時，一度哽咽。他
指，今年2月初，新東聯網總裁馮康、威院
內科主管周振中、中大醫學院暫代院長陳家
亮約他開早餐例會。對方突然拿出一份由兩
名同事做的13頁「通波仔」審計報告，指他
2011年上半年的手術死亡率達8.3%，術後心
肌梗塞率3.7%；而另一醫生手術的死亡率
僅2.8%，手術後心肌梗塞率零，並要求他
即日封刀及辭去醫學院心臟科主管一職。
他批評，過程中當局沒成立獨立小組調

查，又不讓他查核數據及病人紀錄，更沒給
予解釋機會，屬「未查先判」，「其間我多
次提出質詢及求取完整審計報告，但最後他
們竟相繼給予我4份經修改的報告」。
余卓文指，審計報告的數據是以病人手術

後18個月至24個月內死亡作統計，但根據國
際標準SOMIP，「通波仔」手術死亡率是
以手術後30日內死亡數字計算，認為該審計
結論死亡率8.3%屬誤導，欠缺科學基礎。
「2010年至2012年間，做了約600個通波仔手
術，只有1名病人在術後30日內死亡。死亡
率近乎零，表現超越國際水平，如英國的
2.9%。同時，亦只有1名病人在術後住院期

間心肌梗塞，發病率只有0.2%」。

指肺癆癌症者當通波仔死

余卓文批評報告將與手術無關的死因，例
如肺癆、癌症都歸咎於他有欠公允，「醫管
局及中大沒 常機制評核醫生手術表現的機
制，只是部門內會因應個別出現併發症等病
例，開會研究。今次是首次，亦是最不尋常
的一次，我百思不得其解，為何做這份審計
的人會這樣做」。
被問事件是否涉及人事鬥爭，余卓文表示

仍未完全掌握，「作為高級醫生會與不同資
歷的醫生合作，作為主管亦要對病人負責，

對下屬有要求，可能會令同事不開心。但我
一直歡迎大家道出不快及壓力」。至於是否
被迫下台，他說找不到合理原因。

揭審計投訴均屬同一批人

他透露，做審計、審查中作比對對象的醫
生，以及投訴人均是同一批人士，指醫管局
既然接到具名投訴，應公開投訴人姓名。他
還要求當局即時恢復他所有臨床及大學行政

職務，醫管局亦應調查事件會否涉及威院高
層行政失當。
醫管局主席胡定旭昨日回應指，基於病人

安全大原則，中大及威爾斯醫院才決定暫時
停止余卓文做手術的職務。
胡定旭又表示，已經成立了獨立調查委員

會調查，當中包括國外專家，會於2個月內
提交報告，增加透明度。另外，中大醫學院
亦成立專家小組調查事件。

■余卓文開記者會講
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